

Empresaris de Catalunya carga contra Torra y Fomento pide estabilidad

El presidente de Empresaris de Catalunya, Josep Bou, instó ayer al Gobierno central a actuar de forma inmediata ante los "actos de irresponsabilidad de Quim Torra, que le inhabilitan como presidente de la Generalitat y que deberían acarrear como consecuencia inmediata la asunción de competencias de seguridad por parte del Gobierno de España". Esta entidad, que desde diciembre de 2014 agrupa a 500 empresarios y directivos catalanes que se oponen a una eventual ruptura con el resto de España, consideró que la vía eslovena que defiende Torra así como las órdenes que ha dado la Consejería de Interior a los Mossos d'Esquadra de no actuar en los disturbios callejeros organizados por la CUP "ponen en juego no sólo ya la estabilidad económica de Cataluña, como ha sucedido hasta ahora, sino que implican un grave riesgo para la paz y la convivencia entre

catalanes". "Desde la Generalitat se alimenta la confrontación social y se deja a la población desprotegida en manos de las actuaciones que puedan llevar a cabo los CDR, que no son otra cosa que comandos radicales fuera de todo tipo de control y de la ley", consideró Bou, quien pidió al Gobierno del PSOE medidas para evitar que Cataluña "vuelva a una espiral de conflicto de consecuencias imprevisibles, tal como se vivió en otoño de 2017". Por su parte, desde la patronal Fomento del Trabajo, su presidente, Sánchez Llibre, hizo un llamamiento a favor de la estabilidad política, económica y social. Lo hizo junto a los secretarios generales de UGT y CCOO de Cataluña, Carmil Ros y Javier Pacheco, tras un encuentro que mantuvo la principal patronal catalana con los sindicatos mayoritarios del que salió un compromiso en defensa del crecimiento económico y la actividad empresarial.

marcha tras su llegada a La Moncloa.

A la espera de ver cómo responde la Generalitat, Peña recalcó que la "máxima va a seguir siendo diálogo y búsqueda de la convivencia". Por esta razón, los socialistas siguen sin renunciar a dar continuidad a los contactos con la antigua CDC y ERC de cara a conseguir sacar adelante los Presupuestos de 2019

que acordaron con Podemos. La contundencia que el Gobierno de Sánchez y el PSOE quiso transmitir ayer ante el desafío secesionista llega tras la derrota histórica de los socialistas en Andalucía y de la comparencia que mañana hará el presidente del Ejecutivo central en el Congreso para hablar de Cataluña.

Editorial / Página 2

Oriol Junqueras, que el domingo publicó un texto lleno de metáforas bíblicas contra los "apocalípticos", en alusión a JxCat y a sus compañeros de prisión que están haciendo huelga de hambre. ERC considera que con esta medida, no sólo buscan presionar a la justicia española. Considera que los neoonvergentes les están lanzando un ordago para que se integren en la Crida, y de esta forma, JxCat y el PDeCAT se ahorre el hundimiento que pronostican todas las encuestas en las elecciones municipales.

• Un debate escondido. Tras endurecer el tono, JxCat y

Torra han conseguido que queden en un segundo plano la huelga en los ambulatorios públicos y concertados del pasado noviembre para exigir la reversión de los recortes. También se han movilizado empleados públicos y docentes.

• Un presidente ausente. Torra se refugió ayer en un lugar simbólico: el Monasterio de Montserrat, epicentro del catolicismo nacionalista, y donde se fundó CDC en 1974. Allí, hizo su segundo y último día de ayuno en solidaridad con los consejeros de JxCat que siguen en prisión provisional por el 1-O.

Cs ya no cree irrenunciable que Marín presida la Junta

HOY EMPIEZAN LAS NEGOCIACIONES/ Ciudadanos facilita el cambio de gobierno en Andalucía: ahora sólo ve como "única línea roja" que el PSOE no gobierne.

Mercedes Serraller. Madrid Ciudadanos facilita el cambio de gobierno en Andalucía y ya no ve irrenunciable que su candidato, Juan Marín, presida la Junta. Así lo planteó ayer el secretario general de la formación naranja, José Manuel Villegas, que rebajó las exigencias de su partido de cara a las negociaciones con el PP que empiezan hoy y afirmó que ahora "la única línea roja" es que el PSOE no gobierne.

El acuerdo de gobierno ya no pasa irrenunciamente porque Marín sea el presidente andaluz, como aseguró el líder del partido, Albert Rivera, la semana pasada. Eso sí, Cs sigue defendiendo a su candidato, Juan Marín, como la mejor solución para la Junta.

Villegas, en una rueda de prensa tras la reunión de la Ejecutiva permanente, cree que el candidato del PP, José Manuel Moreno Bonilla, no es la opción más adecuada, ya que acabará teniendo que dar explicaciones por la corrupción de su partido y esa, en su opinión, no es la mejor situación. Pero la dirección nacional de Cs no considera "irrenunciable" ni una "línea roja" en su negociación con el PP que Juan Marín sea presidente, y pone como único límite que el PSOE no forme parte de ese cambio necesario y que pase a la oposición.

El secretario general de la formación naranja insistió en



José Manuel Villegas, secretario general de Ciudadanos, ayer.

que Ciudadanos busca una solución "centrada, moderada, entre constitucionalistas" y ve como única "línea roja" en la negociación que el PSOE no forme parte del nuevo gobierno de Andalucía y que pase a la oposición, asumiendo una posición "responsable" que evite darle "la llave a los extremos", es decir, a Adelante Andalucía o a Vox.

Preguntado expresamente

precisó que para Ciudadanos "no hay ninguna línea roja más" que esa, dejando así abierta la puerta a que Ciudadanos apoye o incluso entre en un gobierno autonómico presidido por Moreno Bonilla, pese a considerar que no sería "la mejor solución".

Cs y PP coinciden en la línea roja de que el PSOE no siga en la Junta, mientras que los populares sí exigen la pre-

sidencia para Moreno Bonilla. Las negociaciones arrancan hoy con una reunión en Sevilla entre Moreno Bonilla y Marín, y los secretarios generales de PP y Ciudadanos, Teodoro García Egea y Villegas, respectivamente.

Una vez despedido el conflicto de la presidencia, las conversaciones se centrarán en el contenido del acuerdo. En lo que respecta al programa, ambas formaciones comparten políticas como la rebaja "masiva" de impuestos por la que han abogado.

Más complicado se perfila el pacto con la formación que facilite la investidura, el caso de Vox o del PSOE. Los socialistas no ocultaron ayer su decepción por el a su juicio vertiginoso cambio que ha experimentado Cs, que ha pasado de hacer bandera de la necesaria regeneración de la democracia a no tener miramientos a la hora de aceptar los votos de una formación de ultraderecha para gobernar, según informan fuentes socialistas a Europa Press. Los socialistas no olvidan cómo los naranjas exigieron más de 70 medidas para investir en 2015 a Susana Díaz como presidenta de la Junta.

Díaz quiso dejar claro ayer que va a intentar someterse a la investidura y formar gobierno, advirtiendo de que al PSOE-A "nadie lo va a poner de rodillas".

Gobierno, patronal y sindicatos empezarán a negociar en enero otro Estatuto del Trabajador

Expansión. Madrid El Gobierno, la patronal CEOE y los sindicatos CCOO y UGT acordaron ayer la creación de un grupo de trabajo para elaborar un nuevo Estatuto de los Trabajadores. El grupo comenzará a reunirse a partir de enero.

Así lo decidieron en la reunión que mantuvieron la ministra de Trabajo, Migraciones y Seguridad Social, Magdalena Valerio; el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi, y los secretarios generales de CCOO, Unai Sordo, y de UGT, Pepe Álvarez.

Además, el Gobierno y los

agentes sociales acordaron continuar la negociación para intentar llegar a un acuerdo en asuntos como la prórroga indefinida de los convenios colectivos; la restauración del registro horario de la jornada en las empresas o el adelanto a los 52 años del subsidio especial del desempleo, que ahora está en los 55 años.

El Gobierno, la patronal y los sindicatos también están negociando sobre la revisión de las modalidades de contratación o un plan de unificación de las prestaciones de los parados de larga duración.

El Consejo de Ministros

del pasado día 7 aprobó el *Plan de Choque por el Empleo Joven 2019-2021*.

Por otra parte, Magdalena Valerio dijo que el Gobierno no ha decidido todavía si la compensación de las pensiones por una eventual pérdida de poder adquisitivo respecto a la inflación se calculará con Índice de Precios de Consumo (IPC) de noviembre o con el de diciembre. La ministra contradice así a su secretario de Estado de la Seguridad Social, Octavio Granada, que sí ha asegurado que el Ejecutivo revisará las pensiones con la inflación de diciembre.

Hay que tener en cuenta que la tasa interanual del IPC de noviembre fue del 1,7%. Es decir, una décima por encima de la subida del 1,6% que, con carácter general, tuvieron las pensiones este año.

Sin embargo, no es descartable que los precios terminen el año creciendo menos que la subida de las pensiones. La razón es que el barril de petróleo se está desplomando en los mercados, por las turbulencias internas de la OPEP. Por lo tanto, cabe la posibilidad de que el Ejecutivo se ahorre la compensación de los pensionistas.